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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
REPRUEBA BÁEZ DECLARACIONES DE HIRAM RUBIO 
Por Alejandro Caballero  
El presidente del PAN en el estado, José Luis Báez Guerrero, calificó de lamentables las declaraciones del exdiputado y 
expresidente de  la Mesa Directiva del Congreso  local, Hiram Rubio García,  quien  señaló que  la  insistencia de que  se 
transparenten las prerrogativas no es más que un capricho de la sociedad y de los medios de comunicación debido a su 
condición social. (PA, 11A) 
 
LAMENTABLE LA DECLARACIÓN DE HIRAM RUBIO 
Por Gustavo López 
El  Presidente  estatal  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  José  Luis  Báez  Guerrero,  calificó  como  lamentables  las 
declaraciones hechas por  el  ex diputado  local de  extracción priísta Hiram Rubio,  en virtud de que  los  ciudadanos  le 
tenían  envidia  y  por  ello  pedían  que  transparentara  sus  prerrogativas.  Báez  Guerrero  precisó  que  esa  clase  de 
comentarios “ofenden” a la sociedad en general, al tiempo de resaltar que esta acción sólo es un reflejo de la actitud que 
tuvo el ex diputado a lo largo de estos tres años. “Yo creo que es una declaración muy desafortunada, muy lamentable, 
sobretodo porque proviene de alguien que encabezó el Poder Legislativo en tres mesas directivas, si mal no recuerdo; 
que  lamentable que venga con esos comentarios”. El dirigente blanquiazul precisó que serán  los queretanos quienes 
califiquen  y  juzguen  lo  dicho por Hiram Rubio;  sin  embargo,  dijo  estar  a  la  espera de que  el  Comité Estatal  del  PRI 
también “le llame la atención”. “El comentario en primer lugar ofende, en segundo lugar es desafortunado y en tercer 
lugar  no  es  congruente  porque  efectivamente  él  fue  uno  de  los  primeros  que  detuvo  que  se  transparentará  las 
prerrogativas”. (C p.8) 
 
ARREMETE PAN CONTRA EL “ENVIDIADO” HIRAM 

Por Aimée Pacheco 

Los diputados del PAN coincidieron en que son desafortunadas las declaraciones que hizo el ex diputado Hiram Rubio 
García,  quien  advirtió  el  tema d  las prerrogativas podría  generar  envidia  entre  los  ciudadanos. El  coordinador de  la 
bancada del PAN en la LVII Legislatura, Guillermo Vega, indicó que los ciudadanos son “sus patrones” y por eso tienen 
derecho  y  libertad  de  poder  exigir  que  cualquier  autoridad  de  cualquier  nivel,  incluidos  los  diputados,  sean 
transparentes,  “no  comparto  esas  declaraciones,  tenemos  que  ser  muy  cuidadosos  en  no  mandar  señales  de 
rompimiento y choque con los ciudadanos que me parece son graves y más en estos tiempos”, dijo (DQ p.1) 
 
PRI 
 
CONFIRMA PRESIDENTE DEL PRI SALIDA DE MAURICIO ORTIZ AL MUNICIPIO DE QRO. 
Por Ulises Villar  
El  presidente  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  Querétaro,  Jorge  García  Quiroz,  confirmó  que  de 
presentar Mauricio Ortiz  su  renuncia a  la presidencia del PRI en el municipio de Querétaro el viernes entrante,  esta 
sería  porque  el  aún  regidor  tricolor  estaría  siendo  llamado  por  Roberto  Loyola  a  colaborar  con  él  en  la  siguiente 
administración capitalina. (PA, 5A) 
 
DA EL PAN “PATADAS DE AHOGADO” 
Por Martín García 
El  alcalde  Gustavo  Nieto  Chávez,  aseguró  que  las  acusaciones  realizadas  por  el  dirigente  local  del  Partido  Acción 
Nacional (PAN), Erick Juárez Luna, quien ha indicado que hay falta de transparencia en las  finanzas municipales, son 
“patadas de ahogado”. (C p.11) 
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SE DESMARCA EL PRI POR DECLARACIONES DE HIRAM  
Por Gustavo López 
Luego de las declaraciones hechas por el ex diputado priísta Hiram Rubio, en donde señala que los ciudadanos le tienen 
envidia a su condición social y por eso piden que tranparente en qué empleó las prerrogativas, el dirigente estatal del 
PRI, Jorge García Quiroz dejó en claro que ese no es el pensar del partido. (C p.2) 
 
PRD 
 
PANISTAS IRRESPONSABLES, EXCLAMA EL PRD 
Por Irán Hernández 
El líder estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, llamó irresponsable a la diputada federal del PAN, Raquel Jiménez, por 
exhortar al Gobernador para que dé una explicación pública sobre supuestos  incrementos de violencia en  la entidad. 
“Me  parece  que  es  una  irresponsabilidad  de  la  diputada  federal  hacer  este  tipo  de  peticiones,  en  las  que  no  tiene 
fundamento”. El perredista indicó que la diputada federal Raquel Jiménez se debe de poner a trabajar para legislar en 
beneficio de los mexicanos, en lugar de alarmar a la población. Lázaro Sánchez reconoció que el estado de Querétaro, al 
colindar con entidades donde  la violencia es el pan de cada día,  tiene grandes  retos para conservar  la paz. Dijo que, 
Raquel  Jiménez,  como  legisladora  federal debería abocarse a combatir  la  inseguridad y en analizar  cómo atacar este 
tipo  de  problemáticas.  Señaló  que  Querétaro  ha  dado  muestra  de  tener  una  policía  segura  y  consciente,  y  que  los 
cuerpos policíacos están haciendo su trabajo de manera adecuada, en colaboración con los ciudadanos, quienes a través 
de la denuncia, permiten combatir la delincuencia. Por último, el líder estatal del PRD, hizo un llamado a la ciudadanía 
para que participe en el tema de la seguridad a través de foros, a fin de vigilar todo Querétaro. (C p.8) 

 

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADOS LOCALES DELINEAN AGENDA  
Por Norma Ayala 
Reforma electoral,  transparencia, economía, empleo, distribución del gasto público, combatir el  fraude telefónico y el 
asesinato  de  las mujeres,  son  algunos de  los  temas  que  los  25  nuevos  diputados  tienen  en  sus  agendas  legislativas. 
Durante la sesión solemne de instalación de la 57 Legislatura del estado de Querétaro, el coordinador de los diputados 
del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  Braulio  Guerra  Urbiola,  se  comprometió  a  generar  leyes  con 
responsabilidad, innovando con mecanismos que impulsen la economía, la seguridad y la con urbanización municipal. 
“Trabajaremos en la protección a los derechos humanos, en la seguridad del estado, en la persecución del delito en la 
fuerza del estado para sancionar las llamadas telefónicas con objetivo de fraude, así como para prevenir el secuestro a 
menores y el feminicidio”, declaró. Por su conducto, la fracción del PRI se comprometió a trabajar de manera cercana 
con el  comercio a  fin de evitar  la venta de alcohol  a menores de edad,  así  como  impulsar  la  ejecución de  los  juicios 
orales;  un  presupuesto  con  igualad  entre  los  18  municipios;  mayores  recursos  para  la  Universidad  Autónoma  de 
Querétaro  y  estímulos  al  talento  queretano.  A  nombre  del  Partido Acción Nacional  (PAN),  el  diputado Germán Boja 
García aseguró que en su agenda legislativa los temas fundamentales serán los de educación, empleo y seguridad. “La 
agenda  de  Acción Nacional —dijo—  es  amplia  porque  es  de  la  sociedad;  nuestro  compromiso  es  con  las mujeres  y 
jóvenes, las personas de la tercera edad y personas con discapacidad, nuestra agenda es la de nuestros comerciantes, 
trabajadores y empresarios, por la defensa de los derechos humanos y el medio ambiente”, dijo el diputado. (EUQ, 1A) 
 
CONSENSOS EN LA LVII LEGISLATURA 
RINDEN PROTESTA DIPUTADOS LOCALES 
Por Noticias 
Los  nuevos  diputados  de  la  LVII  Legislatura    rindieron  ayer  protesta  en  el  Teatro  de  la  República  y  ofrecieron  lo 
políticamente correcto: trabajar para que Querétaro sea mejor. (N p.1) 
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TOMA PROTESTA LVII LEGISLATURA 
Por Irán Hernández 
En un ambiente de consensos inician los trabajos de la 57 Legislatura local, con la toma de protesta de los 25 diputados 
electos y plurinominales, en  la cual se eligió a Braulio Guerra Urbiola como presidente de  la Mesa Directiva. Minutos 
antes  de  las  11  de  la  mañana,  los  diputados  acompañados  de  sus  familiares  y  amigos  comenzaban  a  llegar  a  las 
instalaciones del Teatro de la República, con motivo de la instalación de la Legislatura local. Después de que el diputado 
decano, Marco Antonio León Hernández  comprobó  la presencia de  los 25  legisladores,  se  entonó el Himno Nacional 
para iniciar la toma de protesta; asimismo, Jorge López Portillo, en representación del gobernador José Calzada, dio el 
mensaje de bienvenida a la 57 Legislatura local. Los blanquiazules fueron los más numerosos, al alcanzar 10 diputados 
locales, con tres curules plurinominales. Mientras que el PRI, con dos lugares por representación proporcional, son un 
total  de  nueve  diputados.  El  Partido  Nueva  Alianza  con  tres  diputados  de  representación  proporcional  y  el  PRD 
únicamente con un diputado, al igual que Movimiento Ciudadano y el Partido Verde Ecologista de México. Por su parte, 
en representación del grupo parlamentario del PAN, el diputado Germán Borja dijo que: “Trabajaremos para aportar 
acciones que beneficien a  los queretanos, para que las promesas no se queden en palabras, sino en hechos”. Minutos 
más tarde habló el representante del PRD, Gerardo Ríos, quien indicó que: “Propondremos las reformas pertinentes en 
beneficio de Querétaro, por ello convoco a mis compañeros diputados a que juntos resolvamos las problemáticas que 
aquejan a los queretanos, sin tintes partidistas”. En su mensaje, Yairo Marina Alcocer, del PVEM, indicó que: “El Partido 
Verde concibe a la política como un espacio para la convivencia civilizada. Estoy convencido que con el respeto mutuo 
entre  las  ideologías, y con el trabajo coordinado entre  los diferentes órdenes de Gobierno llevaremos a  la ciudadanía 
buenos resultados”. Como representante del Partido Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández mencionó 
que:  “Nuestro  compromiso  es  legislar  para  transformar  nuestra  injusta  realidad  social,  propondremos  una 
coparticipación  con  dignidad,  la  colaboración  y  las  críticas  a  las  políticas  públicas,  nuestro  compromiso  es  estar  al 
servicio de la sociedad”. El diputado Juan Alvarado de Nueva Alianza dijo que: “Generar consensos y acuerdos, como la 
forma tangible del beneficio social, hay que entregarnos sin reserva, el Grupo Parlamentario de Nueva Alianza será el 
portavoz  de  las  necesidades  ciudadanas”.  Por  último,  en  representación  del  PRI,  Braulio  Guerra  dijo  que  esta 
Legislatura  se  destacará  por  los  acuerdos:  “La  positiva  actitud  de  todas  las  fuerzas  políticas  para  abrir  un  nuevo 
capítulo de entendimiento que prestigie a nuestra función, el gobierno se ejerce desde las instituciones, pero el poder, 
el poder es de  la gente”. Asimismo, entre consensos por parte de  los diputados,  se eligió a  la Mesa Directiva para el 
periodo  del  26  de  septiembre  al  31  de marzo  del  2013,  quedando  como  presidente  Braulio  Guerra;  vicepresidente 
Germán  Borja  García;  Yairo  Marina  Alcocer,  primer  secretario;  segundo  secretario  Diego  Foyo  y  como  secretarios 
suplentes,  Apolinar  Casillas  y  Gerardo  Ríos.  Con  un  ambiente  agradable  concluyó  la  sesión  solemne,  y  en  las 
instalaciones  de  la  Legislatura  local  algunos  diputados  buscan  instalarse  inmediatamente  para  iniciar  con  las 
actividades. (C p.5) 
 
INSTALAN LVII LEGISLATURA 

Por  Aimée Pacheco 

Querétaro,  Qro.‐  La  agenda  conjunta  y  el  diálogo  fueron  las  coincidencias  que  destacaron  en  los  mensajes  de  las 
distintas fuerzas políticas, durante la sesión solemne para la instalación de la LVII Legislatura local, que el día de ayer 
quedó legalmente constituida tras la toma de protesta a los nuevos diputados, a cargo del decano Marco Antonio León 
Hernández, y se celebró la elección de la Mesa Directiva en una votación por cédula, donde el resultado colocó al priísta 
Braulio Guerra Urbiola como presidente de la misma. Y se celebró la elección de la Mesa Directiva en una votación por 
cédula, donde el resultado colocó al priísta Braulio Guerra Urbiola como presidente de la misma.  Como vicepresidente 
de la Mesa Directiva quedó el diputado panista Germán Borja García; Yairo Marina Alcocer, emanado del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) fue electo como 1er. secretario; Diego Foyo López, diputado del PRI quedó como segundo 
secretario; como secretarios suplentes quedaron J. Apolinar Casillas Gutiérrez y Gerardo Ríos Ríos. (DQ p.1) 
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TOMAN SU CURUL NUEVOS LEGISLADORES 
Por: Daniel Martínez 
Los representantes de los partidos políticos en el Congreso se pronunciaron por dejar a un lado las pugnas políticas y 
hacer leyes que beneficien y protejan la economía de los queretanos. Durante la ceremonia de instalación de la nueva 
Legislatura, realizada en el Teatro de la República y dirigida por el Diputado decano, Marco Antonio León Hernández, se 
permitió a cada una de las seis fracciones legislativas emitir un posicionamiento previo a tomar posesión de las oficinas 
del Poder Legislativo. En punto de  las 11:00 horas, con  la presencia del Secretario de Gobierno Estatal y Presidentes 
Municipales electos como el capitalino Roberto Loyola Vera y Fabián Pineda de las urbes más pobladas de Querétaro, 
así  como  el  de  Tequisquiapan,  Antonio  Macías  Trejo  y  el  Rector  de  la  Universidad  Autónoma  de  Querétaro  (UAQ) 
comenzó la instalación de la nueva Legislatura. (AM p. web) 
  
PUEDEN TRANSPARENTAR USO DE PRERROGATIVAS 
Por Diego Armando Rivera y Liliana Gutiérrez 
Panistas y priístas exigieron transparencia en el manejo de prerrogativas que tienen los diputados y regidores en todo 
el  país,  para  que  los  ciudadanos  sepan  a  dónde  se  destinan  dichos  recursos.  El  dirigente  estatal  del  Partido 
Revolucionario  Institucional  (PRI),  Jorge  García  Quiroz  dejó  en  claro  que  el  organismo  que  representa  entienda  la 
importancia de la transparencia, y por lo tanto, es importante que se trabaje en este sentido. (AM p. 5) 
   
CRITICA ALCALDESA FALTA DE EQUIDAD DE GÉNERO 
Por Liliana Gutiérrez 
La  Presidenta  Municipal  Interina  de  la  Capital,  María  del  Carmen  Zúñiga  Hernández,  criticó  la  falta  de  equidad  de 
género en la LVII Legislatura, ya que sólo dos diputadas estarán integrando el Congreso Local. La Alcaldesa destacó que 
la Ley se debe modificar para dar oportunidad a  las mujeres de desempeñarse en  la política, por  lo que aseguró que 
presentó una iniciativa en la materia que no fue aprobada por la Legislatura saliente. (AM p. 5) 
 
DESPIDEN A 80 EN LA LEGISLATURA DEL ESTADO 
Por Leticia Jaramillo  
El 40 por ciento de los trabajadores adscritos a la Legislatura del estado fue despedido ayer sin argumentos legales por 
el oficial mayor Salvador Plaza Leal quien al rescindirles el contrato les prometió finiquito pero no lo que establece la 
Ley Federal del Trabajo. (N p.1) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
ESTIRAN  LA  LIGA.  El  PRI  seguirá moviendo  el  abanico  en  la  LVII  Legislatura  y  el  PAN  esperando  que  algún  día  le 
permitan presidir. Difícil pedir ánimo constructivo a la fracción con más escaños propios, cuando de entrada la unión 
del resto la mantiene sometida. Después no acusen a los azules de "rompeacuerdos". VIDAS CRUZADAS. Vaya aprecio 
que  le ha de  tener Rosalba Valderrama a Francisco Hernández. Nos dicen que por segunda ocasión "PacoTaco" se  le 
atravesó en su camino a un cargo público: la primera fue cuando le ganó la candidatura del PRI en el VI Distrito local y 
la  segunda sería ahora con  la delegación municipal  Josefa Vergara,  en una especie de premio de  consolación  tras  su 
derrota en las casillas ante el panista Apolinar. (DQ, 1A) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera  
Con  una  normalidad  democrática  de  sorprender  pero  también  de  aplaudir  ayer  quedó  instalada  la  Quincuagésima 
Séptima Legislatura de Querétaro. Marco Antonio León Hernández, diputado decano (lo ha sido en 4 ocasiones) fue el 
encargado de tomar protesta a los demás legisladores; de ahí fue importante escuchar los primeros posicionamientos 
de los legisladores, hay que acordarnos de ellos y guardarlos bien en nuestra memoria colectiva,  llegan con ánimos y 
con ganas de borrar la mala imagen que tienen los legisladores. Nada más leamos las buenas y republicanas intenciones 
para sabernos bien representados: el decano dijo que no deben de dejarse corromper por el poder, que el poder tiende 
a corromper y que un poder absoluto corrompe absolutamente; dijo que serán un contrapeso del Ejecutivo, les habló de 
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la  importancia  de  la  autonomía  que  deben  de  conservar  como  Legislativo;  les  dio  clases  con  la  elocuencia  que  lo 
caracteriza y con la preparación que lo respalda. Marco León Hernández dio el primer paso para la transparencia tan 
solicitada  por  los  ciudadanos,  al menos  en  el  discurso:  "Debemos  integrar  una  Comisión  de  Ética  y  Disciplina  en  la 
Legislatura, erradicar la impunidad jurídica y moral. La ciudadanía debe poder controlarnos, revocarnos y auditarnos. 
Es  imperativo refundar una nueva legalidad". El PRI, a través de Braulio Guerra Urbiola,  le apuesta a quitarle el sello 
partidista a las decisiones en la Legislatura y darle paso a los ciudadanos. Según lo que se entendió, el PRI no va por una 
cantidad de  iniciativas específica en  la Legislatura; va por  leyes de calidad que  impacten de manera  importante a  los 
ciudadanos. Guerra Urbiola además da el segundo paso para refundar el poder de los diputados; es decir, adiós al fuero: 
"Uno  de  ellos  por  demás  añejo;  porque  fue  propuesto  por  el  PRI  desde  la  quincuagésima  segunda  legislatura  y 
propuesto  en  la  pasada  legislatura  por  otra  diversa  fuerza  política,  que  fomentó  quitar  los  privilegios,  pero 
concretémoslo  juntos,  el  PRI  la  comparte,  eliminemos  el  fuero".  Germán  Borja  García  representó  a  la  bancada  del 
Partido Acción Nacional e indicó el compromiso para trabajar en beneficio de los ciudadanos y no en contra del PRI; el 
PAN se comprometió a trabajar a favor de la transparencia y en beneficio de los queretanos. Creo que el PAN dejó ir la 
posibilidad de hacer una propuesta más concreta y más contundente como lo hicieron Movimiento Ciudadano y el PRI. 
A Germán Borja se le fue el tiempo en recordarle al PRI que son mayoría y que trabajarán por los ciudadanos. De los 
compromisos y discursos de las demás fuerzas políticas, rescatar que ahí estarán y que trabajarán. DE REBOTE. Cabe la 
posibilidad de que un presidente municipal no asista a la sesión de Cabildo en la que se entregue el poder el próximo 1 
de  octubre.  ¿Quién  es?  Rubén  Galicia,  Carmelo Mendieta  o  Gustavo Nieto.  Ninguna  de  las  tres  opciones.  Les  digo  el 
sábado. (DQ, 1A) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
NUEVO  JEFE DEL TSJ.   Como  lo adelantó ayer PLAZA DE ARMAS,  El Periódico de Querétaro,  este  jueves  será electo 
como presidente del Tribunal Superior de Justicia un destacado jurista queretano: CARLOS SEPTIÉN OLIVARES, que se 
espera  imprima  mayor  dinamismo  al  Poder  Judicial  para  superar  rezagos  y  vicios,  como  lo  demandan  los  nuevos 
tiempos. Enhorabuena. Agua nueva, aunque nos llueva. (PA, 1A) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Templo  Social:  Sabino  La  57.  A  las  12:15  de  este  lunes  quedó  integrada  la  nueva Mesa  Directiva  del  Congreso  del 
Estado, bajo la presidencia del priísta Braulio Guerra Urbiola que nomás para abrir boca relanzó una antigua propuesta 
de  su  partido:  acabar  con  el  fuero  de  los  diputados.  Esta  iniciativa  fue  presentada  por  el   Partido  Revolucionario 
Institucional en la LII Legislatura y retomada en la LVI por Acción Nacional, expuso desde la tribuna del Teatro de la 
República  ‐Templo Social de la Nación, le llamó‐ el también coordinador de la bancada tricolor. Una hora y 20 minutos 
duró el acto de  instalación, con  la presencia de  los 25  legisladores, el secretario de Gobierno Jorge López Portillo, en 
nombre del Ejecutivo, miembros del Poder Judicial, presidentes municipales, líderes políticos y miembros de la llamada 
sociedad  civil.  Ante  unas  400  personas  reunidas  en  la  butaquería,  palcos  y  galerías,  los  representantes  de  las  cinco 
fuerzas políticas acreditadas en  la Cámara, dibujaron  los primeros posicionamientos de sus partidos,  luego de que el 
decano Marco Antonio León Hernández, de Movimiento Ciudadano, rindiera protesta y se las tomara a sus compañeros. 
Todos,  sin  excepción,  expresaron  su deseo de  acuerdos  y  resultados para  la  sociedad  en  la LVII  Legislatura,  con  los 
matices  de  sus  colores.  Abrió  Germán  Borja,  del  PAN,  con  la  tesis  de  que  elecciones  son  lecciones  y  que  las  urnas 
dictaron alternancia, voto diferenciado y gobiernos compartidos. Que  la  lucha de  los suyos no será contra el PRI o el 
gobierno, sino a favor de los ciudadanos. Educación, salud, empleos y campo serán prioridades de la bancada azul, que 
apuesta –dijo el ex presidente municipal de Corregidora‐ al diálogo, debate de ideas y crítica contundente. Borja, que 
luego  sería  electo  vicepresidente  de  la  Mesa  Directiva  inaugural,  le  pidió  a  Jorge  López  Portillo  transmitirle  al 
gobernador Calzada que serán sus aliados para que a Querétaro le vaya bien. Gerardo Ríos Rico, del PRD, se declaró a 
favor de los acuerdos, pero dijo no a la politización de la justicia y no a la Reforma Electoral de Felipe Calderón. Criticó 
el  pasado Proceso Electoral  por  “irregular  e  inequitativo”  y  propuso  trabajar  en una Reforma Política.  Yairo Marina 
Alcocer, del Partido Verde Ecologista, habló de pluralidad y de pertenecer a una  fuerza política unidad y  fundada en 
valores que no ve enemigos, sino adversarios. Marco Antonio León, de Movimiento Ciudadano y diputado por cuarta 
ocasión, reivindicó la división de poderes y el papel del Congreso que encarna la pluralidad sin sumisión. Reconoció el 
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descrédito de  la  función  legislativa y  rechazó abyecciones o votos  comprometidos de antemano.  Serán,  aseguró, una 
oposición leal y otro prototipo de legisladores. Juan Alvarado Navarrete, de Nueva Alianza, se refirió a la necesidad de 
trabajar  por  los  jóvenes,  las  mujeres,  los  trabajadores,  los  campesinos  y,  remarcó,  “sobre  todo  por  el  sector 
empresarial”.  Finalizó  Braulio  Guerra  Urbiola,  del  PRI,  proponiendo  elaborar  una  agenda  de  consensos  y  que  el 
Congreso no sea una arena electoral. Pidió no contaminar con ese tema las tareas legislativas, porque aún es temprano, 
prematuro el  futurismo político. Destacó el priísta  la  seguridad que prevalece en Querétaro  frente a  la perturbación 
nacional y  la necesidad de combatir el miedo y  la extorsión. Más coaliciones que colisiones, deseó, al recordar que el 
gobierno se ejerce desde las instituciones, pero el poder es de la gente. Luego vino la elección uná‐ni‐me de la directiva 
plural: Braulio Guerra, presidente; Germán Borja, vicepresidente; Yairo Marina, primer secretario; Diego Foyo, segundo 
secretario y suplentes Apolinar Casillas y Gerardo Ríos, a las 12:15 y cinco minutos después la clausura de la sesión de 
instalación de un Congreso que puede pasar a la historia con la eliminación del fuero de los diputados. Ya veremos. 
OÍDO EN EL 1810 San Juan. Que el principal responsable de la debacle administrativa del municipio sanjuanense es el 
secretario de Finanzas, José Luis Gómez, que tuvo un problema para cada solución y convirtió al Ayuntamiento en un 
circo de acreedores y provocó muchos de los cuestionamientos públicos y privados en contra del alcalde Gustavo Nieto 
Chávez, que merecía una salida sin aspavientos. Pineda llegará a componer. ¡PREEEPAREN! Dirigentes. Jorge García 
Quiroz, el recién designado líder estatal del PRI, se colocó en cuarta fila del Teatro de la República, entre los invitados 
especiales del Congreso local. José Báez del PAN y Carlos Lázaro Sánchez del PRD fueron ubicados en la quinta y, peor, 
José  Luis  Aguilera  de  Movimiento  Ciudadano,  en  la  sexta.  Somos  nada.  ¡AAAPUNTEN!  Presidentes.  Entre  los 
personajes  más  saludados  y  felicitados  de  este  jueves  en  el  Templo  Social  de  la  Nación  –Braulio  dixit‐  destacan  el 
alcalde electo de la capital, Roberto Loyola Vera –que desayunó en La Mariposa con la magistrada Araceli Aguayo‐ y el 
magistrado  Carlos  Septién  Olivares  que,  como  se  lo  adelantó  este  armero,  hoy  será  electo  presidente  del  Tribunal 
Superior de  Justicia del Estado.  “No hay otro”  reconoció  su  compañero Salvador Zepeda a  la  salida del Teatro.  Se  lo 
firmo.  ¡FUEGO! Penoso.  La  alcaldesa  capitalina  María  del  Carmen  Zúñiga  llegó  tarde  a  la  ceremonia  solemne  de 
instalación de la LVII Legislatura,  justo cuando se rendían los honores a la bandera. Una asistente le pidió esperar de 
pie,  hasta que  concluyera  el  ritual de ordenanza.  Luego  la  acomodaron entre  el  secretario de Gobierno,  Jorge López 
Portillo y el comandante de la XVII Zona Militar. ¡Ay, Carnalita! (PA, 2A) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: SINDICATO VIP EN TEQUIS 

Por  Redacción 

A pesar de ser uno de los municipios más endeudados y que recientemente pidió un préstamo por 30 millones de pesos, 
los trabajadores sindicalizados de Tequisquiapan gozan de prestaciones inigualables con otras demarcaciones, entre las 
que destacan 75 días de aguinaldo, becas para sus hijos que incrementan de acuerdo a su calificación, seguro de gastos 
médicos, aumento de sueldo anual y un seguro de vida que pasó de 60 a 110 mil pesos. En los acuerdos signados por el 
entonces  presidente  municipal  Raúl  Orihuela  González,  con  el  Secretario  General  del  Sindicato  de  Trabajadores  de 
Tequisquiapan, Rubén Díaz Olvera, destacan cláusulas jugosas en beneficio de los empleados. (DQ p.1) 
  
N: CHOQUE MÚLTIPLE 
Por Martín Uribe 
Al menos tres horas de desquiciamiento vial, un lesionado, y cuantiosos daños materiales fue el saldo de una carambola 
registrada  ayer  en  la  carretera  San  Luis  Potosí,  donde  se  vieron  involucrados  tres  trailers.  Al  filo  de  las  8:00  horas 
cuatro  vehículos,  se  colisionaron  entre  sí  sobre  dicha  carretera  con  dirección  a  Querétaro  a  la  altura  del  kilómetro 
35+500, los cuales obstruyeron ambos carriles. (N p.1)  
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AM: PUEDE QUERÉTARO SUBSISTIR SOLO 
Por  Carolina Sánchez 
El  Secretario de Planeación y Finanzas del Poder Ejecutivo Estatal, Germán Giordano Bonilla,  aseguró que  el Estado 
tiene  la  capacidad  para  no  depender  financieramente  de  los  recursos  que  le  abona  mensualmente  el  Gobierno 
Federación. El Estado de Querétaro posee la capacidad económica para ser autónomo y no depender de los subsidios 
federales,  aseguró  el  Secretario  de  Planeación  y  Finanzas,  Germán  Giordano  Bonilla.  La  Organización  para  la 
Cooperación y el Desarrollo Económico (OCED) recientemente planteó que  las entidades  federativas deben  tomar  ‘el 
control’ de su futuro económico, para no crear una dependencia de los subsidios del Gobierno Federal. (AM p. 1) 

C: LANZA UAQ SU BIODIESEL 
LA UNIVERSIDAD APLICARÁ ESTA TECNOLOGÍA EN UNIDADES DE TRANSPORTE COLECTIVO PROPIAS 
Por Alan Contreras 
La UAQ implementará una nueva tecnología de movimiento de las unidades de transporte colectivo de la institución, a 
través del uso de biodiesel que será generado por la Facultad de Química, y permitirá eficientar recursos económicos 
así como disminuir los índices de contaminación. La primer unidad que portará este combustible será presentada este 
jueves 27 de septiembre, durante la sesión de Consejo Universitario. El combustible fue generado por los estudiantes y 
docentes de la Facultad de Química, a través de la quema de aceite comestible y verde. La intención es que toda la red 
de  transporte  de  la  institución  cuente  con  este  combustible.  El  Rector  de  la  universidad  dijo  que  anualmente  la 
institución  destina  un millón  de  pesos  para  la  compra  de  gasolina  que  se  utiliza  en  las  unidades,  por  lo  que  con  el 
desarrollo de esta tecnología permitirá un ahorro significativo. Mencionó que la intención es que la universidad genere 
sus propios  combustibles,  energías  e  insumos para  su  operación  y desarrollo,  a  fin  de  incentivar  la  investigación,  la 
tecnología, el desarrollo de los estudiantes y disminuir gastos económicos. (C p.1) 
 
PA: ADIÓS AL FUERO  
Por Candhy Escalante 
Adiós  al  fuero.  Fue  el  mensaje  que  el  diputado  Braulio  Guerra  Urbiola  hizo  al  resto  de  sus  compañeros  que  este 
miércoles rindieron protesta como integrantes de la Quincuagésima Séptima Legislatura Local, propuesta que dijo, se 
trabajará  con  el  resto de  sus  compañeros para que pueda  avanzar. Durante  la  intervención que  realizó  en  la  sesión 
solemne del Congreso y a nombre de sus compañeros de bancada, Guerra Urbiola señaló que es importante que la ley 
en  la  entidad  dé  trato  igual  a  todos.  “Señoras  y  señores,  aquí  yace  desde  la  pasada  Legislatura,  que  feneció  en  sus 
funciones,  diversos  planteamientos,  uno  de  ellos  por  demás  añejo  porque  fue  propuesto  por  el  PRI  desde  la  LII 
Legislatura y propuesto en  la pasada Legislatura por otra diversa  fuerza política, y  fomentó censurar  los privilegios, 
pero concretémoslo juntos, el PRI lo comparte, eliminemos el fuero, que la ley en Querétaro nos dé a todos un trato por 
igual”. Detalló en entrevista que trata de una propuesta que se platicará, luego de que aclaró, ya hay iniciativas desde la 
XXXII Legislatura presentadas por el PRI. “En ésta pasada legislatura presentó una la bancada del PAN Nacional, vamos 
a ver los métodos y los mecanismos para que sean iniciativas que presentemos en conjunto, precisamente avancemos 
en la hora que marca el reloj ciudadano”, comentó el coordinador de la bancada priísta. En punto de las 11 horas dio 
inicio a  la Sesión Solemne para  la  instalación de  la Quincuagésima Séptima Legislatura, misma que estará compuesta 
por  23  hombres  y  dos  mujeres,  de  los  cuales  10  corresponden  al  Partido  Acción  Nacional,  nueve  del  Partido 
Revolucionario Institucional, tres de Nueva Alianza, Uno del Partido de la Revolución  Democrática, uno de Movimiento 
Ciudadano y uno más del Partido Verde Ecologista de México. Caras y nombres  de algunos de ellos ya conocidos por su 
trayectoria en la administración pública, son las que predominaron en el pódium del Teatro de la República, lugar en 
donde se realizó el evento. Tal es el caso del diputado Decano Marco Antonio León Hernández quien por cuarta ocasión 
forma parte del Congreso Estatal,  pasando además por  el  cargo de  regidor del  ayuntamiento  capitalino. Además del 
legislador Braulio Guerra Urbiola, quien por la vía plurinominal ocupará el cargo de diputado local, luego de haber sido 
regidor  y  dirigente  del  Partido Revolucionario  Institucional,  puesto  que  dejó  en manos  de  Jorge  García Quiroz  para 
enfocarse al 100 por ciento en su gestión como  diputado local. Otro más que se suma a la lista de los ya conocidos, es el 
panista  Jorge  Lomelí  Noriega,  quien  por  segunda  ocasión  se  suma  a  los  trabajos  del  congreso,  lo  mismo  que  su 
compañero Alejandro Delgado Oscoy, Apolinar Casillas y el ex alcalde de Corregidora, Germán Borja. Pero también hay 
caras nuevas, casi desconocidas como es el caso de los panistas Enrique Correa Sada, Alejandro Cano y Guillermo Vega, 
quien fue dirigente del PAN estatal, además de Beatriz Marmolejo quien además de haber sido secretaria particular del 
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ex edil Manuel González Valle, también fue delegada de Santa Rosa Jáuregui durante la gestión de Francisco Domínguez 
Servién. Por parte del PRI, un nuevo y joven rostro es el que representa la diputada Eunice Arias Arias, quien además de 
ser una de las dos únicas mujeres en el Congreso Local, es también la de menor edad. Y tal como lo marcaba la orden del 
día, posterior a que los diputados rindieran protesta se dio paso a los posicionamientos por parte de los representantes 
de cada uno de los partidos, dando como primer lugar a Germán Borja del PAN. Durante su discurso el ex alcalde reiteró 
su  compromiso  de  manera  formal  con  los  habitantes  queretanos.  “Nuestra  lucha  no  será  en  contra  del  PRI   o  de 
cualquier fuerza, ni del ejecutivo, nuestro empeño constante será en todo momento a favor de los ciudadanos, nuestros 
esfuerzos  se  orientarán  a   la  construcción  de  acciones  encaminadas  a  alcanzar  el  bien  común”.  Y  es  que,  señaló,  los 
ciudadanos  están  urgidos  de  leyes  que  se materialicen,  por  lo  que  aclaró  que  no  sólo  trabajarán  para  crear  buenas 
intensiones sino que serán una herramienta que ayude y no un medio de obstrucción. Gerardo Ríos hizo lo propio por el 
Partido  de  la  Revolución  Democrática,  quien  destacó  que  la  actividad  legislativa  representa  una  oportunidad  para 
apoyar  a  los  queretanos,  por  lo  que  dejó  claro  que  harán  un  trabajo  responsable  al  impulsar  leyes  que  atiendan 
problemas  como  la  salud  y  el  empleo.  Por  el  Partido  Verde  Ecologista  fue  representante  Yairo Marina,  mismo  que 
mencionó la importancia de garantizar el respeto a la dignidad, además de subrayar que la discrepancia no debe dividir, 
sino  convocar  al  diálogo.  En  cuarto  lugar,  fue  el  diputado  decano  Marco  Antonio  León  Hernández  por  el  Partido 
Movimiento  Ciudadano,  quien  señaló  la  importancia  de  no  comportarse  con  “mezquindad”  y  evitar  prestarse  a  los 
juegos  de  balanzas  entre  el  ejecutivo  o  por  intereses  económicos,  pues  dijo,  el  compromiso  es  con  la  sociedad.  “La 
función  legislativa  está  sometida  desde  hace  varias  legislaturas  a  un  descrédito  que  no  es  gratuito,  es  de  las 
instituciones  con  menor  grado  de  confianza  y  credibilidad,  los  ciudadanos  no  se  reflejan  en  los  diputados,  no  se 
identifican con ellos”, aseveró. Juan Alvarado Navarrete fue el diputado que habló por el Partido Nueva Alianza, quien 
dijo  que  sus  compañeros  y  él  se  han  comprometido  a  legislar  en beneficio  de  los  ciudadanos que habitan  en  los  18 
municipios del Estado. Finalmente fue el priísta Braulio Mario Guerra Urbiola, quien como parte de su discurso señaló 
que el grupo parlamentario de su partido realizará una agenda de consensos, la cual incluirá un proyecto para proteger 
la economía familia. “Estableceremos mecanismos que prevengan desde la ley el secuestro principalmente de menores, 
el  feminicidio es una agenda de atención nacional  en  la  que debemos ocuparnos,  la  ley debe de  comprender  lo que 
sucede en  la  casa de  cada uno de  los  ciudadanos, prevenir y  sancionar  lo que  sucede en  la  calle”, dijo. En el  evento, 
acompañaron  a  los  nuevos  legisladores  el  secretario  de  Gobierno  Jorge  López  Portillo  Tostado,  quien  acudió  en 
representación del gobernador del Estado, el general de Brigada Ángel Prior, el magistrado del Tribunal Superior de 
Justicia Jorge Herrera Solorio, además del titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Miguel Nava. Entre los 
invitados también estuvieron presentes el líder del PAN José Báez, el del PRD Carlos Lázaro Sánchez Tapia, el Secretario 
de  Desarrollo  Sustentable  Gregorio  Peláez,  el  líder  de  la  Coparmex  Alfonso  García  Alcocer;  mientras  que  los  que 
brillaron por  su  ausencia  fueron  los diputados  salientes,  sólo  acudió  el  priísta Bernardo Ramírez Cuevas.  (PA, ocho 
columnas) 
 
EUQ: OMITEN ALCALDÍAS EVALUAR A POLICÍAS 
Por Linda Sepúlveda y Marco Muedano 
Los  gobiernos  municipales  de  Arroyo  Seco,  Colón,  Ezequiel  Montes,  Querétaro,  San  Juan  del  Río  y  Tequisquiapan 
omitieron  realizar  las  evaluaciones  de  confianza  a  los  policías  integrantes  de  sus  secretarías  de  Seguridad  Pública 
correspondiente al año 2011, así  lo dio a conocer la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE). El organismo emitió la 
misma observación a estos municipios: se omitió realizar las evaluaciones médicas, sicológicas, académicas y detección 
sobre uso y consumo de drogas, a los policías en activo adscritos a la Dirección de Seguridad Pública, Policía Preventiva 
y Tránsito Municipal. También incumplieron con informar el resultado de los exámenes al Consejo Estatal de Seguridad 
Pública.  A  su  vez, Miguel Martínez,  comandante  de  la  policía municipal  de  Colón,  dijo  que  desconoce  la  razón  de  la 
observación pues sus 94 policías ya presentaron las pruebas toxicológicas y sicológicas. Explicó que a sus elementos los 
examinan dos veces al año, una por el municipio mismo y otra por el Centro de Evaluación de Control de Confianza 
(CEECC). Respecto al sicológico, este se hace a todo aquel personal que porta un arma. Sobre los controles de confianza, 
el jefe policial indicó que únicamente se han aplicado a los altos mandos, que son siete, y que esperan la respuesta del 
CEECC. De igual forma, el municipio de Ezequiel Montes omitió realizar las mismas evaluaciones que los otras alcaldías 
a  los elementos de Seguridad Pública, Policía Preventiva y de Tránsito Municipal del  ejercicio 2011. Por  su parte,  el 
secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Jesús Carlos Hernández, dijo que más de 80% de los elementos de la 
Secretaría  de  Seguridad  Pública  Municipal  de  Querétaro  ya  fueron  evaluados  por  el  CEECC,  siendo  19  los  que  no 
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aprobaron los exámenes. Evaluados. A tres meses de que se cumpla el plazo para que Querétaro cumpla 100% con la 
evaluación,  sólo  42% del  personal  se  ha  sometido  a  los  exámenes.    Reportes del  Secretariado Ejecutivo del  Sistema 
Nacional de Seguridad Pública  (SESNSP) arrojan que el estado cuenta con una plantilla de cuatro mil 886 elementos 
adscritos a diversas dependencias municipales. (EUQ, ocho columnas) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES   SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO  ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 

DIARIOS NACIONALES  ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO  AMX: AMEALCO.MX 
J: LA JORNADA  SITIOS WEB  EE: EL ECONOMISTA 
R: REFORMA  CI: CÓDICE INFORMATIVO  SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EU: EL UNIVERSAL WEB  SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 


